

SÍNTESIS INFORMATIVA



Orgullosamente somos una de las **mejores empresas** para trabajar en México



Siquieres presenciar el Simposio, acércate al área de Recursos Humanos de tu banco y solicita tu Inscripción

¡Para cualquier duda comunicate!

55-5722-4356

sfv@abm.org.mx



Retos y oportunidades del sector vivienda hacia el cierre del sexenio



21 y 22

DE SEPTIEMBRE DE 2023



Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.

@AsociacionBancosMx

@asociacionbancosmx

@asociacionbancosmx

@AsocBancosMx

Asociación de Bancos de México

@AsociaciondeBancosdeMexico

@asociacionbancosmx



Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos

* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

Próximos Cursos

100% en línea

Fintech
18 al 21 de septiembre

ANÁLISIS BURSÁTIL
23 de septiembre al 21 de octubre

Diagnóstico Financiero de Empresas para la toma de decisiones y nuevas inversiones
2 al 11 de octubre

Curso preparatorio CFA I:
Chartered Financial Analyst (Nivel I)
2 de octubre 2023 al 7 de febrero 2024

Taller de actualización de Sistemas de Pagos: SPEI, SPID y CoDi
9 al 11 de octubre

Mercados financieros de renta fija y renta variable (otorga puntos AMIB)
17 al 19 de octubre

Clic para más informes | educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza
Educación Continua ABM

kguzman@abm.org.mx | 55 5722 4392

Lunes 11 de septiembre de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

CNBV con ligero incremento en presupuesto

La CNBV tendría un ligero incremento en su presupuesto para el 2024, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de la Federación 2024 (PPEF). De ser aprobado, la CNBV recibiría para el siguiente año recursos por 1,683 millones 425,925 pesos, lo que implicaría un incremento real de apenas 1%, en comparación con lo destinado para el 2023. El presupuesto de esta autoridad se compone de tres denominaciones: sistema financiero, competitivo, eficiente y con mayor cobertura; apoyo administrativo; además de función pública y buen gobierno.

EL ECONOMISTA

Reguladores financieros tendrían más recursos

En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2024, la Secretaría de Hacienda busca aumentar 5 por ciento del recurso que se destinará a la CNBV, la CNSF, la Consar y la Condusef. En ese sentido, dentro del rango, el mayor aumento presupuestal fue dirigido a la CNBV, con una diferencia de 93 millones de pesos, con lo que el total del recurso para el regulador de la banca y el mercado de valores ascenderá, de ser aprobado, a mil 683 millones 425 mil pesos.

EL FINANCIERO

Avances digitales requieren cooperación

En la búsqueda por trasladar el actual sistema financiero híbrido a un formato que esté mayormente digitalizado, se requiere que la iniciativa privada, así como el sector público participen de manera conjunta, señaló Luis Niño de Rivera, presidente del consejo de administración de Banco Azteca. Durante la Convención de Asociación Mexicana de Sofipos, destacó que se deben construir ecosistemas que están conformados por diversos componentes, ya que es necesario el uso de la tecnología en frentes como el operativo, servicios al cliente, y en los dispositivos, además de que es necesario un buen desarrollo de telecomunicaciones. Además, detalló que no hay avances sobre la iniciativa de crear el registro único biométrico, medida bajo la cual trabajaban en conjunto la Asociación de Bancos de México (ABM) y el Instituto Nacional Electoral (INE), en el que se buscaba identificar a una persona basado en sus características físicas y su uso evitaría duplicidades en el registro de personas.

EL FINANCIERO

Se dispara 74% monto reclamado a bancos

Al cierre de junio pasado, el monto de reclamaciones contra bancos por parte de sus clientes alcanzó un total de 15 mil mdp, un disparo de 74% respecto al mismo mes del año previo, siendo los cargos y operaciones no reconocidas el principal motivo de queja. De acuerdo con datos de la CNBV, se trata del momento más alto para un primer semestre al menos en los últimos tres años, pues las bases dejaron de ser comparativas por la pandemia de Covid-19. De acuerdo con Lumu, empresa de ciberseguridad, en México persiste un elevado número de ataques cibernéticos basados en

ransomware en los últimos meses, donde la manufactura, sector gobierno y servicios son los blancos predilectos de los ciberdelincuentes.

EL UNIVERSAL

Quieren pagar sin contacto transporte

Alrededor de 96% de los mexicanos espera que el transporte público ofrezca pagos sin contacto, de acuerdo con un estudio de Visa que incluyó encuestas a usuarios en 12 mercados. "Casi todos los encuestados de México (96%) esperan que el transporte público ofrezca pagos sin contacto, reforzando el valor de esta tecnología para digitalizar millones de transacciones de bajo valor en segmentos subatendidos.

REFORMA

Banco del Bienestar tendrá papel central en dispersión de recursos de programas sociales

En el 2024, la consolidación de la red de sucursales y cajeros, así como el fomento de la bancarización entre los beneficiarios de programas sociales, seguirán siendo los objetivos prioritarios del Banco del Bienestar, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año. En el documento presentado el viernes ante el Congreso de la Unión, se plantea un presupuesto para el Banco del Bienestar de más de 2,355 mdp, una cifra considerablemente superior a los casi 340 millones proyectados para el 2023.

EL ECONOMISTA

Remesas irregulares son insignificantes, señala experto

El uso de las remesas para actividades ilícitas, como el lavado de dinero, podrían presentarse, pero en cantidades insignificantes que no justifican el aumento de estas divisas a México, aseguró el Cemla. "Realmente no hay lavado de dinero en remesas. Las transacciones irregulares son insignificantes para el total de remesas que hay..., la gente que ha sacado el tema realmente no tiene muy buen conocimiento sobre la industria", refirió en entrevista Jesús Cervantes, titular de la dirección de estadísticas económicas y foro de remesas de LATAM en el Cemla.

EL FINANCIERO

Funo aprovecha el nearshoring y creará un nuevo fibra

Fibra Uno (Funo), anunció que creará un nuevo fibra industrial, el cual sería el más grande de su tipo hasta ahora listado en la BMV. "El nuevo Fibra se posicionaría como el más grande del mercado industrial e ingresaría alrededor de 7,500 mdp al año, lo que representa el 33% de los ingresos de Fibra Uno", dijo Carlos Gómez, analista en Intercam Banco. El naciente fibra estaría conformado por un portafolio con 6 millones de metros cuadrados (m²) de área bruta rentable (ARB), con una ocupación de 97.6% y 180 propiedades. Será el fideicomiso inmobiliario industrial de mayor tamaño y la Asamblea propuesta por Fuño para las modificaciones será el 9 de octubre.

EL ECONOMISTA

Piden migrar los créditos

De 2019 a julio de 2023, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) reportó que un millón 59 mil 841 personas han convertido su crédito hipotecario de Veces Salario Mínimo (VSM) a pesos. De acuerdo con cifras del Instituto, aún falta un millón 718 mil 187 personas por convertir su crédito a pesos. Por ello hizo un nuevo llamado a las personas que aún faltan por modificar sus préstamos a "congelar sus mensualidades".

EL HERALDO DE MÉXICO

Proponen que gasto para lucha antilavado crezca 2.6% en el 2024

De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2024, la suma del monto que se pretende asignar tanto la UIF de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como las oficinas de la Fiscalía General de la República (FGR) enfocadas al combate de este delito, tendría un total de 298 millones 470,165 pesos. Según lo publicado en el PPEF 2024, la UIF, que es la instancia encargada de detectar transacciones y realizar seguimiento de flujos de dineros vinculados a distintos delitos, tendría un presupuesto del orden de 195 millones 174,663, es decir un crecimiento anual en términos reales de 2.7 por ciento.

EL ECONOMISTA

Capitanes

La firma mexicana Bayonet, especializada en la lucha contra el fraude en compras en línea con el uso de Inteligencia Artificial y que capitanea José Andrés Chávez, está en franco crecimiento y en medio de importantes cambios. Hoy anuncia que sumará a su consejo de administración a Nima Pourshasb, CEO y Cofounder de Minu, y a Erick Soto, Chief Product Officer- New Digital Initiatives, quienes aportarán sus conocimientos en favor de la compañía (...) Asimismo, la empresa también anunciará que se perfilará para tener presencia en los principales países de Latinoamérica que concentran 80% del total de ventas digitales de la región (...)

REFORMA, columna Capitanes

¿Reformas a fin de sexenio?

(...) En el Paquete Económico de 2024, la Secretaría de Hacienda hace una promesa para concluir al menos tres importantes reformas relacionadas con el sector financiero. Se trata de los cambios a la Ley del Mercado de Valores, modificaciones en la Ley Fintech e incluso cambios en el sistema de pensiones (...) El responsable de estos cambios, que requieren voluntad política, es el subsecretario Gabriel Yorio, quien en días recientes se ha comprometido, particularmente con el sector financiero tecnológico (fintech), para sacar de la congeladora las leyes secundarias. Habrá que ver cuánto pesa el año electoral en los planes regulatorios de autoridades, mientras el país se rezagó ante otras naciones (...)

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

ENTORNO ECONÓMICO

Gasto histórico de 9 bdp para el último año de gobierno

El gobierno de AMLO, Obrador cerrará con un gasto público histórico que superará los 9 billones de pesos, en donde nuevamente serán los programas y proyectos prioritarios los consentidos por el gobierno, de acuerdo con lo planteado en el Paquete Económico 2024. "Gasto austero y honrado", así lo catalogó Rogelio Ramírez de la O, titular de la SHCP, al entregar el último Paquete Económico de este sexenio a la Cámara de Diputados el pasado viernes.

EL ECONOMISTA

Va SHCP por déficit más alto desde 1989

La propuesta de Paquete Económico 2024, presentada el viernes pasado, plantea un déficit presupuestario equivalente a 4.9% del PIB, el más alto desde 1989. Esta medida es la diferencia entre el gasto y los ingresos, y se da como resultado de un gasto histórico equivalente a 26.2% del PIB. Al mismo tiempo los ingresos se proyectan más moderados, ya que representarían 21.3% del PIB, nivel incluso menor al aprobado para el Presupuesto del 2023, según muestran los documentos del Paquete Económico 2024.

REFORMA

Apuesta SHCP a crecimiento de hasta 3.5% en 2024

La SHCP apuesta a una meta optimista de crecimiento para 2024 de hasta 3.5%, que de no lograrse mermaría los ingresos presupuestarios planteados en el Paquete Económico. Si bien en los últimos dos años el gobierno le ha ganado en la proyección de este indicador a los analistas, economistas advierten que de no concretarse el crecimiento podría ocasionar una sobreestimación de los ingresos. El Presupuesto plantea un alza en el déficit ampliado desde 3.3% este año a 4.9% del PIB en 2024. Iván Arias, director de Estudios Económicos de Citibanamex, expuso que el rango de proyección del PIB de entre 2.5 y 3.5%, se aleja mucho del 1.7%, que estiman los analistas, mientras que en el grupo financiero estiman un avance de 1.4%.

EL FINANCIERO

SHCP ve PIB entre 2.5 y 3.5% en el 2024 y 3.8% de inflación

El gobierno anticipa que la economía mexicana conseguirá un crecimiento que fluctuará entre 2.5 y 3.5% tanto este año como el entrante, de acuerdo con los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) 2024 presentados ante el Congreso. El supuesto que plantea la Secretaría de Hacienda para el PIB está arriba de las previsiones actualizadas por Banco de México, que estima un intervalo de crecimiento entre 1.3 y 2.9% para el próximo año y duplica la expectativa media que tiene el consenso del mercado recabada por Citibanamex, que se encuentra en 1.8%.

EL ECONOMISTA

PEF: admite SHCP más presión a gasto por pensiones; representa 22%

El envejecimiento poblacional que se anticipa para las siguientes décadas y, por ende, el gasto creciente en pensiones y rubros como el de salud y protección social representan un "reto creciente en el ámbito económico y fiscal", reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Para atender estas necesidades, cada año se deben asignar mayores recursos al pago de pensiones y jubilaciones, tanto contributivas (trabajadores del Estado) como no contributivas (adultos mayores y personas con discapacidad). En 2019, en el primer año del actual gobierno, ambos rubros sumaron 972 mil 276 millones de pesos, 16.7 por ciento del gasto neto. Para 2020, la cifra subió a 17.9 por ciento y así continuó en ascenso, hasta llegar a 22 por ciento para 2024, el equivalente a 1.99 billones de pesos, según el Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF).

LA RAZÓN

Empeora problema de datos económicos

Los inversionistas suelen tener un exceso de confianza respecto a lo que va a pasar. Esperan nuevas tecnologías que impulsen los precios de las acciones a máximos extremos o historias de catástrofe inminente que los lleven a mínimos extremos. Pero incluso los inversionistas sensatos son propensos a aceptar narrativas sobre el estado actual de la economía que resultan ser profundamente erróneas. Las correcciones a los datos económicos son normales y generalizados. Pero en ocasiones las correcciones son tan significativas que alteran nuestra comprensión compartida de lo que está sucediendo.

REFORMA

Programa económico 2024: Una transición garantizada

El Programa Económico 2024, el último que elabora esta administración, asegura el financiamiento para continuar y consolidar la transformación del país, los apoyos sociales y el gasto en infraestructura. Asimismo, contiene medidas de manejo fiscal para lograr los objetivos de garantizar una transición financiera ordenada y fortalecer la estabilidad y la confianza de los inversionistas. La primera medida es mantener la deuda como porcentaje del PIB por debajo de 50 por ciento. Este objetivo de sostenibilidad fiscal ha

logrado que México sea reconocido como uno de los países con menor endeudamiento. Adicionalmente, esta administración no recibió remanentes del Banco de México que se usan por ley para disminuir la deuda.

LA JORNADA

Economía no superará avance del 3%

El marco macroeconómico a mediano plazo estimado en los Criterios Generales de Política Económica, estima que la economía del país no superará la tasa de crecimiento de 3.0% en el próximo sexenio, toda vez que calcula que crecerá entre 2.5 y 3.0% de 2025 a 2029. En tanto, la inflación se estabilizaría en 3%, para cada cierre de año, durante el mismo lapso. Mientras que en 2025 la inflación promediaría en el año 3.4%, y en los años subsecuentes el promedio sería igual de 3%.

EL FINANCIERO

Es optimista marco macroeconómico del 2024: analistas

Especialistas consideran que el marco macroeconómico que delineó Hacienda en los Criterios Generales de Política Económica 2024 es optimista. El gobierno espera un crecimiento de entre 2.5 y 3.5 por ciento, una inflación de 3.8 por ciento, un precio promedio del barril de petróleo de 56.7 dólares y una plataforma de producción de 1.98 millones de barriles diarios. Para 2024, Hacienda prevé un crecimiento medio de 3 por ciento, cuando analistas del sector privado ven una expansión de 1.6 por ciento, lo que se podría traducir en menor recaudación, dijo Jorge Cano, investigador de México Evalúa.

LA RAZÓN

CEESP prevé expansión de más de 3% en este año

Diversos indicadores que muestran el desempeño macroeconómico del país registran mejoras, lo que permite pensar que se puede tener un avance superior a 3% del PIB del país en 2023, dijo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su Análisis Económico Ejecutivo semanal, los economistas del centro dijeron que la inversión fija bruta tuvo un incremento mensual de 3.1% en junio, su mayor avance desde julio de 2021, lo que tuvo que ver con el impulso de la construcción.

EL UNIVERSAL

Fiestas patrias dejarán 2,500 mdp a la Canirac

En entrevista, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Germán González, afirmó que esto significará una bocanada de aire fresco para los negocios tras las secuelas que dejó la pandemia y la alta inflación. "El rey de los platillos con mayores ventas en septiembre es el chile en nogada. Tan solo entre la Ciudad de México y Puebla se espera que se sirvan 10 millones", indicó el directivo. El directivo comentó que hay algunos estados con una mayor preferencia para los festejos por su naturaleza histórica, como Oaxaca, Puebla, Guanajuato y Zacatecas. El presidente de la Canirac recordó que a finales del presente año recuperarán los niveles que tenían registrados previo a la pandemia de coronavirus, con lo cual se regresará a la cifra de 2 millones de empleos en el sector.

MILENIO DIARIO

Darían 75% de recursos de Sader en apoyos directos

El Gobierno federal propone que casi 75% del gasto de la Sader se destine a apoyos directos al campo a través del Programa de Producción para el Bienestar, fertilizantes, compra de leche o Precios de Garantía. Esto significa que de los 74 mil 109.6 mdp asignados a la Sader, 55 mil 558.3 millones se canalicen por medio de los esquemas creados en esta Administración.

REFORMA

Plantean cobrar más ISR a ahorradores

Ante las menores presiones inflacionarias, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) propuso aumentar la tasa de impuestos que se cobra a los rendimientos que obtienen los ahorradores por su dinero. En la Iniciativa de la Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) 2024, el gobierno federal plantea incrementar de 0.15 a 1.48 por ciento la tasa de retención del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a los rendimientos obtenidos por ahorro o inversión en el sistema financiero. Su argumento es que, ante las menores presiones en los precios de los bienes y servicios que se venden en el país, las tasas de interés reales que reciben los ahorradores son más altas: "Se han recuperado notablemente, debido a que la inflación ha descendido de manera significativa desde febrero del 2023".

LA RAZÓN

Inflación: hacia un punto de ruptura

En una economía de mercado, los precios de los bienes están sujetos a cambios. Algunos aumentan y otros disminuyen en ese libre juego llamado ley de la oferta y la demanda. Siendo partícipes de ese tablero económico, no hace falta que nadie nos descubra cómo afecta la inflación a nuestro bolsillo. Por cada euro que destinamos a comprar en el supermercado hoy, adquirimos menos bienes que ayer, produciéndose una pérdida de nuestro poder adquisitivo y un empobrecimiento sucesivo que afecta a los diferentes grupos de población. El último dato de morosidad arrojado en junio por el Banco de España para el conjunto del sistema financiero resiste con un 3,5%, gracias, en parte, a la ampliación de los códigos de buenas prácticas. La primera alarma vendría dada por el crédito al consumo, en el que se están produciendo algunos repuntes inusuales.

MILENIO DIARIO

Petróleo vuelve a repuntar a máximos de 10 meses

El precio del petróleo volvió a repuntar este viernes a un nuevo máximo no visto desde noviembre de 2022, por las preocupaciones sobre la oferta mundial tras la extensión de los recortes de Arabia Saudita y Rusia hasta finales de 2023. La mezcla mexicana de exportación repuntó 4.86% en la semana, cotizando a un precio de 83.85 dólares por barril, mientras que el estadounidense West Texas Intermediate (WTI) ganó 2.93%, a 87.51 dólares por barril.

EL ECONOMISTA

Carga fiscal de Pemex se reduciría en el 2024; "ataja problema de corto plazo": expertos

La estrategia que plantea el gobierno mexicano para atender la situación financiera de Pemex en el 2024 ataja el problema de corto plazo de la empresa pública, coincidieron analistas de Barclays y del banco de inversión XP. Si bien aumentan significativamente las necesidades para el gobierno federal, ahora hace sentido que se endeude más el gobierno que Pemex, en lo que se modifica la estrategia de negocios de la petrolera, acotó el estratega para América Latina en el banco de inversión XP, Marco Oviedo.

EL ECONOMISTA

Consar recibe más recursos para 2024

La Consar, contaría con mayores recursos para el 2024. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) se contempla una partida presupuestaria de 222 millones 328,705 pesos. El presupuesto asignado al órgano que regula a las administradoras de fondos para el retiro representa un crecimiento de 5.3% respecto a lo aprobado en el 2023. En los Criterios Generales de Política Económica 2024 presentados por la Secretaría de Hacienda la tarde del viernes destaca que, en colaboración la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas, el IMSS y el ISSSTE, la Consar buscará fortalecer el papel del trabajador y el bienestar de las personas adultas mayores.

EL ECONOMISTA

Sexta semana de pérdidas seguidas para BMV y Biva

Los índices bursátiles mexicanos recuperaron algo de terreno el viernes como cierre de otra semana en la que siguieron sometidos a la incertidumbre internacional por la política monetaria. El principal índice de la BMV, el S&P/BMVIPC, ganó 0.04% a 52,505.11 puntos, en tanto que el FTSE-BIVA, de la Bolsa Institucional de Valores, subió 0.42% a 1,083.14.

EL ECONOMISTA

Jubilados de Mexicana esperan segundo pago

Trabajadores jubilados de Mexicana de Aviación estiman que en los próximos días el gobierno federal concluya la compra-venta de tres inmuebles y un simulador de vuelo de la aerolínea, luego de que en agosto pasado recibieron el primer cheque por la venta de la marca y emblema de la aerolínea, operación que ascendió a 407 millones 506 mil pesos. "Queda pendiente el tema del segundo pago. Hasta el momento no hemos recibido noticias. Sabemos que hubo algunas complicaciones por la firma de la compra-venta de los bienes inmuebles, que se tiene que hacer a través de notario público. Esperamos que esta semana o la próxima recibamos alguna noticia", señaló en entrevista Fausto Guerrero Díaz, presidente de la Asociación de Jubilados, Trabajadores y ex Trabajadores de la Aviación Mexicana (Ajteam). La Junta Federal de Conciliación y Arbitraje no tenía establecidos los montos a distribuir entre los trabajadores y sus deudos. Ya le llegó la información completa a la junta y se le informó al Banco del Bienestar para que hagan el desglose correspondiente.

LA JORNADA

Peso se deprecia 5.07% frente al dólar en siete sesiones

Las presiones para el peso mexicano se prolongaron por siete jornadas consecutivas este viernes, para sumar una depreciación de 5.07% y restando 84.91 centavos a su cotización ante el dólar estadounidense, muestran datos oficiales del Banco de México. Esta ha sido la racha negativa igual de extensa a la vista entre el 18 al 26 de noviembre de 2022 (sin considerar el sábado y domingo). En este periodo la moneda local se depreció 6.15 %, al pasar de 20.7650 pesos a 21.9100 unidades ante la divisa de Estados Unidos, según datos de Investing.

EL ECONOMISTA

Peso sufre su peor semana desde noviembre del 2021

El peso mexicano reportó la semana pasada su peor desempeño desde noviembre de 2021, ante el fortalecimiento global del dólar, una mayor aversión al riesgo y por el impacto del anuncio de la reducción de las coberturas cambiarias. De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), el peso cerró el pasado viernes en un nivel de 17.6081 pesos por billete verde, nivel bajo el cual acumuló un retroceso semanal equivalente a 3.06 por ciento o 52.20 centavos. De acuerdo con datos de Bloomberg, ayer el tipo de cambio tomó un respiro y cotizaba en 17.55 unidades en operaciones electrónicas, tres centavos menos que en la jornada previa, con una ligera apreciación de 0.20 por ciento.

EL FINANCIERO

Complejidad de la desdolarización para México

Más allá de los requisitos del Tratado de Libre Comercio (T-MEC) —los cuales involucran a Canadá y regionalizan las economías de los tres países al separarlas del resto del continente—, México recibe remesas por 60 mil millones de dólares desde Estados Unidos. Representan casi 5.0 por ciento del Producto Interno Bruto nacional, lo cual le dificulta zafarse del dólar. Aún más grave es el hecho de que la conexión industrial y financiera de México-Estados Unidos no se expresa en pesos mexicanos, sino en el billete verde. Por lo tanto, cada incidencia de esa moneda tiene un efecto sobre la economía mexicana. Hay una cierta tranquilidad. El proceso de tránsito del dólar como signo internacional hacia otro diferente —o fórmula, pues no tiene que ser un símbolo monetario concreto- no está al doblar de la esquina. Es casi imposible predecir. Además, da cierta holgura para acomodarse a su devenir.

CONTRALÍNEA

Programa Económico realista, más que inercial

Las reacciones iniciales al Presupuesto para 2024 parecen más de políticas que técnicas. Lo que evidencian también es el escaso análisis de la trayectoria del déficit presupuestal amplio (RFSP) a lo largo de la administración y, sobre todo, considerando pandemia (...) La decisión del gobierno expresada en el paquete de ingresos y gastos para el 2024 mantiene el impulso a la infraestructura iniciada y a la economía, a través de mantener el gasto en programas sociales e incremento en pensiones bienestar, pero lo más notable es el impresionante apoyo presupuestal a Pemex, que ha visto reducido el pago de DUC (derecho de utilidad compartida) al 35% frente al 65% del 2018, que como citaba el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, implica que toda la renta petrolera del país ha ido a parar a rescatar financieramente a Pemex (...)

EXCÉLSIOR, columna Cuenta corriente de Alicia Salgado

Presupuesto 2024: agarrado de alfileres

(...) El Premio Limón Agrio es para el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, porque, al hacer un recuento de los logros del sexenio, presumió la creación de 5.9 millones empleos, "arriba de lo observado en las últimas administraciones en más de 1.9 y 1.4 millones, respectivamente". Es una cifra amañada porque la cifra incluye el empleo informal, trabajadores que no pagan impuestos y que en su gran mayoría no tienen seguridad social. Es en verdad el colmo que el secretario de Hacienda no tenga entre sus prioridades reducir la economía informal y buscar que un mayor número de mexicanos paguen impuestos (...)

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

Votos primero

Para analizar el Paquete Económico que presentó el viernes el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, se debe comenzar porque los supuestos económicos sobre los que se basan son correctos y van en línea con el consenso del mercado. Quizás algunos podrán decir que la estimación del crecimiento económico es muy optimista; sin embargo, también deben reconocer que los analistas pueden cambiar cada 15 días su estimación de crecimiento económico en las grandes encuestas que realiza Banamex, dirigido por Manuel Romo, en cuanto que la Secretaría de Hacienda lo hace pocas veces al año y aun así han sido más precisos que el consenso del mercado (...)

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

Alerta por déficit presupuestal; el triple del inicio de sexenio, ¿dejamos la prudencia?

Es preocupante el crecimiento del déficit presupuestario en el último año de gobierno del presidente López Obrador. El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, presentó el paquete presupuestal para su discusión en el Congreso. El paquete parecía mantener la prudencia fiscal sostenida por Hacienda en los últimos años. Incluso el dato de una deuda a nivel de 49.4% del PIB para concluir el sexenio así parecía confirmarlo (...) Cuando vemos más a fondo el paquete, surge un crecimiento fuerte del déficit público. El déficit presupuestario aumenta de 3.3% a 4.0%, casi 5% del PIB. Y ahí sí ya se prenden algunas alertas. El déficit presupuestario presentado por Hacienda, en el sexenio obradorista, había sido menor, totalmente manejable (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

Paquete económico 2024: optimismo y compromisos

El último paquete económico (para el 2024) del gobierno del presidente AMLO, tiene un perfil de optimismo moderado en sus pronósticos de crecimiento, inflación, y tipo de cambio y destina cuantiosos recursos a programas sociales y obras icónicas (...) La secretaría de Hacienda que encabeza Rogelio Ramírez de la O, proyecta un crecimiento del 3.5% para el cierre de éste y el próximo año; inflación de 4.5 y 3.8%; y un peso fortachón de 17.3 y 17.6 pesos por dólares para el cierre del 2023 y 2024. Proyecta un gasto neto total de 9 billones 66 mil millones de pesos (+4.3% real, respecto 2023) e ingresos por 9.07 billones de pesos (+4.2% respecto a 2023) (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

Argentina: la vergüenza por expropiar

El viernes llegó la fatídica noticia: Argentina debe pagar Dlls. \$16 mil millones al fondo Burford Capital por haber expropiado en el año 2012 a la empresa petrolera YPF y, sobre todo, por haberlo hecho mal (...) Esta expropiación fue una absurda idea de la izquierdista expresidenta Cristina Fernández de Kirchner (...) Qué vergüenza que los gobiernos de izquierda caigan en esas prácticas. La señora Kirchner justificó que la expropiación debía ocurrir para garantizar la soberanía energética del país (...) En México el presidente López Obrador tuvo cuidado de no realizar ninguna bravata insensata de esa

naturaleza, a pesar de haber "nacionalizado" el litio. No obstante, mirar el espejo argentino en este momento es muy importante (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

Un paquete para cerrar el sexenio sin sobresaltos

El viernes pasado se envió al Congreso el último paquete económico que elaborará la actual administración. ¿Qué destacar de la propuesta de Hacienda? Permítame subrayar algunos puntos. 1-El crecimiento del PIB. El crecimiento estimado del PIB para este año es de 2.5 a 3.5%. No obstante, la estimación puntual que deriva de los datos presentados es de 3.2%, lo que es una cifra consistente con el consenso del mercado, que en la más reciente encuesta de Citibanamex fue de 3.1% (...) 2-La inflación, el dólar y las tasas (...) 3-El déficit público (...) y 4-El caso de Pemex (...) Hay más que hablar de este Paquete Económico. Continuaremos este análisis.

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana

Así van a definirse las candidaturas de los 9 estados

(...) El peso de Claudia Sheinbaum comenzó a sentirse en la 4T. Lo expuesto en aquel viaje a bordo del Tren Maya por el presidente Andrés Manuel López Obrador a sus más cercanos va tomando forma y la expresión más clara, además del abrumador cierre de filas de los morenistas con la exjefa de Gobierno, es la renuncia de Omar García Harfuch a la Secretaría de Seguridad para integrarse a su equipo y pelear la candidatura de la Ciudad de México (...) Se augura que el candidato de Morena para la capital del país será efectivamente García Harfuch o, en un escenario de negociación, el propio presidente nacional del partido, Mario Delgado (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

Podrían judicializar Apps de hospitales

Primero fueron los reclusorios y ahora son los hospitales, que bajo la fórmula de APP (Asociación Público-Privadas), el gobierno de la 4T se apresta a recomprar. Otra apuesta que se ve muy onerosa porque recuperarlos le podría costar al Estado cerca de 50 mil millones de pesos si no llega a acuerdos con los socios privados (...) Estamos hablando del Hospital General

de Tapachula; el Hospital General Bahía de Banderas; la Clínica Hospital de Mérida; el Hospital General de Tepic; el Hospital General de la CDMX, y el Hospital General de Villahermosa (...) También apunte otros tres que están contratados bajo Proyectos de Prestación de Servicio (PPS). Se trata del Hospital de Alta Especialidad de Ciudad Victoria (...) El Hospital Regional de Alta Especialidad del Bajío (...) Y el Hospital de Alta Especialidad de Ixtapaluca (...) Desde hace varias semanas los representantes de esas empresas han sostenido reuniones con funcionarios de la dependencia que encabeza Rogelio Ramírez de la O; quien lleva directamente las gestiones es Miguel Siliceo, el titular de la Unidad de Inversiones. Las pláticas se están tornando ríspidas porque quieren pagarles abajo del valor (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis

Nombres, Nombres y... Nombres

El Paquete Económico 2024 que presentó Rogelio Ramírez de la O, titular de SHCP no trajo demasiadas sorpresas (...) Sólo la pensión para adultos mayores significará 465,000 mdp, todo lo cual se suma al costo financiero que se disparó casi 12%. Hablamos de 1.3 bdp. En materia de crecimiento, SHCP fue más conservadora que en el documento de hace un año, ya que lo estima entre 2.5%-3.5%, idéntico a su última proyección relacionada con el avance del PIB de este 2023. Para la inflación es ligeramente más optimista que el mercado con 3.8%, y las tasas están sobre 9.5%, el dólar en 17.60 pesos, y el petróleo en 56.7 dpb, en línea (...) En 2024 podría suceder algo parecido, si nuestro socio logra controlar la recesión, máxime que vienen elecciones y Joe Biden hará hasta lo imposible para evitarla o que al menos tenga un impacto leve (...) Cualquier afectación al equilibrio geopolítico global podría modificar el derrotero de la inflación, los commodities y el precio del dinero, con lo que la economía se movería a otro ritmo (...) Por lo pronto, sabemos que en estas épocas la inversión se retrae -más allá de las obligadas reinversiones de las empresas-, en un país con enormes carencias. Así que cuesta arriba que SHCP corra con la misma suerte.

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

ENTORNO POLÍTICO

Tren maya tendría en 2024 120,000 mdp y costaría ya el triple del valor original

Se va el tren... al Ejército. La construcción del Tren Maya, al cierre del 2024, rondará los 479,714.4 millones de pesos nominales, de los cuales 120,000 millones de pesos los ejercerá el próximo año la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) porque tendrá el control del proyecto bajo la administración de la empresa Tren Maya, que forma parte del Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM). La estrategia programática de la Sedena refiere que entre las actividades sustanciales que deberá realizar el próximo año está: coadyuvar con la construcción del Tren Maya con la finalidad de brindar atención en mediano y largo plazo la demanda por servicios ferroviarios y fortaleciendo la conectividad del sistema Ferroviario Nacional.

EL ECONOMISTA

Triplican recursos para el AIFA en 2024

El gobierno federal prevé asignar 42 mil 494.5 millones de pesos a los aeropuertos que administran sus distintas instancias, como las Secretarías de Marina (Semar) y de la Defensa Nacional (Sedena). De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) que la Secretaría de Hacienda entregó al Congreso de la Unión, solo para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que entrará a su tercer año de operaciones, la administración federal otorgará cerca de dos mil 905 millones de pesos. El presupuesto planeado para la terminal aérea en el último año de la presente administración es casi 3.5 veces mayor al aprobado para 2023. De dicho monto, mil 500 millones de pesos se destinarán a subsidios y apoyos fiscales para la terminal aérea.

EL SOL DE MÉXICO

Recorte pone en riesgo el recuento de votos

Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, alerta que si la Cámara de Diputados recorta su presupuesto solicitado para 2024 el primer rubro

afectado sería el fondo precautorio para el recuento de votos de las próximas elecciones. En entrevista con El Universal, asegura que el Tribunal Electoral solamente participa en dos fideicomisos, y si son desaparecidos a la institución no le afectaría, pero sí a los empleados que no alcanzan a cubrir necesidades médicas y que utilizan el saldo disponible de 17 millones de pesos.

EL UNIVERSAL

Dejan en suspenso papel de García Harfuch

El rumbo que tomará Ornar García Harfuch fuera de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), aún es incierto. Martí Batres, Jefe de Gobierno, tampoco abundó en las razones de la salida "Básicamente (dijo) que se separaba de la Secretaría y que va a colaborar con la doctora Claudia Sheinbaum", respondió el Mandatario sobre lo que habló con el ex Jefe de la Policía cuando le informó su renuncia. Batres afirmó que no habrá cambios en las políticas de seguridad, ni en el personal de la dependencia, pues consideró que, debido a la forma en que se organizan actualmente, se lograron reducciones en la incidencia delictiva.

REFORMA

Asesinan a un fiscal regional en Guerrero

El fiscal regional de Tierra Caliente, teniente coronel Víctor Manuel Salas Cuadras, fue asesinado a balazos y su cuerpo fue hallado cerca del punto conocido como El Jaripo, a orilla del tramo carretero que conduce a Zirándaro en el municipio de Coyuca de Catalán. Durante la noche del sábado alrededor de las 11:00 se reportó el hallazgo del fiscal, quien tenía apenas dos días de haber asumido el cargo en Coyuca de Catalán, meses antes había salido escoltado con personal militar y Guardia Nacional, debido a las amenazas hacia su persona. Cuando los familiares de la víctima tuvieron conocimiento de los hechos, dieron parte a las autoridades y policías ministeriales con apoyo de militares y Guardia Nacional, se abocaron a su búsqueda.

EL SOL DE MÉXICO

Reciben a tiros en Sonora a madres buscadoras

Doce Madres Buscadoras de Sonora fueron atacadas a balazos este domingo al llegar a un punto de rastreo. No hubo heridos. Ceci Patricia Flores

Armenta, líder del colectivo, explicó a este diario que las madres llegaron al lugar por una llamada anónima que les indicaba que en ese sitio encontrarían el cuerpo del hijo de una de ellas. Al bajar de las camionetas escucharon tres detonaciones y una ráfaga de disparos, y fueron sacadas de ahí por elementos de la Guardia Nacional que las acompañaban.

EL UNIVERSAL

Llaman a retomar autodefensas en La Ruana y son atacados con dron

Los pobladores de La Ruana, en el municipio de Buenavista, Michoacán, convocaron la tarde de este domingo a retomar el movimiento de las autodefensas, a dos meses del asesinato de Hipólito Mora Chávez, ex líder de ese grupo, luego de haber sido atacados con un dron. Las campanas repicaron en la parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe para convocar al pueblo a unirse en la plaza principal. A la reunión asistió Guadalupe Mora, hermana de Hipólito, a quien fueron a buscar a su domicilio. Acompañada por sus escoltas y personal de la Guardia Nacional se dirigió al encuentro, donde la intentaron convencer de tomar de nuevo las armas.

MILENIO DIARIO

Sheinbaum marca la ruta a Morena para el segundo piso de la 4T

Al recibir su constancia como coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum trazó la ruta para que Morena y sus partidos aliados ganen las elecciones de 2024 y puedan consolidar ese movimiento. Durante la tercera sesión ordinaria del Consejo Nacional de Morena, la aspirante presidencial enlistó cinco puntos que pidió se comenzaran a realizar desde este domingo. Sheinbaum pidió como primera "tarea" la conformación de comités. En segundo término, se pronunció por contar ya con un proyecto de nación "muy claro". El tercer punto fue la difusión de los "logros" de la cuarta transformación. El cuarto, el cual calificó de "fundamental", fue asumir la tarea de la unidad. La quinta fue dividida en dos partes: la primera se trata de consolidar la alianza de Morena con el PT y con el Verde —lo cual se aprobó este domingo durante la sesión del Consejo Nacional—.

MILENIO DIARIO

Solicita Ebrard anular y reponer proceso para elegir al coordinador de la Defensa de la 4T

Marcelo Ebrard pidió ayer a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena (CNHJ) la "nulidad y posterior reposición del proceso interno" de elección de la Coordinación de Defensa de la Transformación, por medio de una queja que presentó en la víspera de que comunique las acciones que tomará, luego que el partido nombró como ganadora a Claudia Sheinbaum. En ese reporte, el ex canciller también acusó que estuvo comprometida la cadena de custodia de los paquetes, además de reiterar que hubo una "cargada que nunca se detuvo".

LA JORNADA

"El gobierno usará todo el aparato a favor de Claudia"

La coordinadora del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, advirtió que a lo largo de la contienda electoral para la Presidencia de la República, el gobierno volcará todo su aparato en favor de Claudia Sheinbaum. En entrevista con medios de comunicación en Durango, señaló que así ocurrió con Marcelo Ebrard y que ahora ella enfrentará lo mismo; sin embargo, dijo estar preparada. Asimismo, la virtual candidata presidencial reiteró que "las puertas están abiertas" para Marcelo Ebrard, pero reconoció que no ha podido entablar un diálogo con el exsecretario de Relaciones Exteriores. Gálvez reconoció que en el Frente Amplio no le pueden ofrecer una candidatura, pues ya está ocupada por ella misma; sin embargo, hizo votos para que Ebrard Casaubon se integre para aportar sus ideas.

EL UNIVERSAL

Pedirá Xóchitl derecho a vetar candidaturas "impresentables"

La virtual candidata a la Presidencia del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, exigirá a las dirigencias del PAN, PRI y PRD ejercer su derecho a vetar a aquellos perfiles que pudieran ser postulados a un cargo de elección popular que sean "impresentables" y que pudieran restarle a su campaña rumbo a 2024. La senadora del PAN, en entrevista para el programa La Silla Roja de El Financiero Bloomberg, dio a conocer que trabaja en la redacción de un manual donde establecerá sus obligaciones y derechos como virtual candidata de la oposición. La legisladora hidalguense criticó, por otra parte,

a la virtual candidata a la Presidencia de Morena, Claudia Sheinbaum, cuyo exmarido Carlos Imaz fue uno de los protagonistas de los videoescándalos, en los que aparece recibiendo portafolios de dinero.

EL FINANCIERO

Encabeza MC las preferencias a Gobernador y a Guadalajara

En espera de que Movimiento Ciudadano defina si va o no en alianza con el Frente Amplio por México -conformado por el PAN-PRI y PRD- en las elecciones del 2024, dos de sus principales aspirantes encabezan las preferencias por la Gubernatura de Jalisco y a la Presidencia Municipal de Guadalajara. Pablo Lemus, Alcalde tapatío y quien ha gobernado en Zapopan y Guadalajara al 34.2 por ciento del total de ciudadanos en Jalisco, aventaja como aspirante de Movimiento Ciudadano a Gobernador, según lo revelan encuestas de XtrategiaGDL para Grupo Reforma. La ventaja por partidos si hoy se eligiera Mandatario, es favorable a los de MC por tres puntos sobre Morena, y en el caso de la Alcaldía tapatía, la distancia es de seis puntos.

REFORMA

Investigan solo una de cada 10 quejas contra servidores públicos

Sólo una décima parte de las denuncias ciudadanas por presuntas irregularidades de servidores públicos federales entran a un proceso de investigación. De acuerdo con el Quinto Informe de Gobierno, de septiembre de 2022 a junio de 2023 la Secretaría de la Función Pública (SFP) recibió 25 mil 32 recursos contra funcionarios, pero sólo mil 998, que equivalen a 8%, fueron remitidas a las áreas de responsabilidades para la apertura de los expedientes y la substanciación de los procedimientos. Además, sólo 3% de los reportes elaborados por las contralorías internas se refieren a omisiones de importancia.

EXCÉLSIOR

Giran reprehensiveión contra 7 por Estela

Un juez federal ordenó la reprehensiveión de otros siete ex funcionarios de la empresa paraestatal III Servicios, por el caso en el que están procesados desde hace 10 años por supuestamente dictaminar que la obra de la Estela de Luz debía ser contratada sin licitación. El pasado 23 de agosto fue detenido el procesado Domitilo Barragán Álvarez, ex gerente Jurídico de III

Servicios, en un operativo de la Policía Federal Ministerial de la FGR en Ramos Arizpe, Coahuila, y luego fue internado en el Reclusorio Oriente de esta capital. Los demás procesados contra quienes se libró la reaprehensión son Juan Ricardo Díaz Ortega, ex subgerente de construcción; Bernardo Garza Garza, ex gerente comercial; Fernando Raúl Spadoni Rodríguez, ex subgerente de concursos, y Ricardo Morales Jaramillo, ex gerente de administración y finanzas.

REFORMA

"La legislación universitaria debe actualizarse con firmeza"

La sucesión en la UNAM es una gran oportunidad para que, desde la abogacía, se cuente con una voz autorizada en Rectoría que se convierta en la conciencia crítica de la nación, consideró Raúl Contreras, director de la Facultad de Derecho. El aspirante a dirigir la máxima casa de estudios conversó con MILENIO sobre la pertinencia de que pudiera llegar a Rectoría y emprender una actualización de la legislación universitaria con prudencia, pero con firmeza. El doctor por la Facultad de Derecho y con una antigüedad académica ininterrumpida de más de 34 años en su alma mater, dijo que si bien la UNAM se ha fortalecido en los últimos años, es posible consolidar aún más su presencia internacional y escalar en los rankings.

MILENIO DIARIO

Propuestas con los pies en la tierra

Ajeno a la grilla interna que implica buscar la rectoría de la UNAM, Daniel Trejo Medina, profesor de asignatura en la Facultad de Contaduría y Administración, no se siente en desventaja frente a los otros 16 aspirantes que han tenido en sus manos parte del gobierno de la institución. En entrevista con Excélsior, explicó que su propuesta vincula el mundo real con la academia y la investigación, lo que compone una triple hélice.

EXCÉLSIOR

"La universidad tiene que estar al servicio de la nación; nos debemos al pueblo"

Desde niño tuvo una temprana vocación por la historia, pero una maestra en la prepa lo convenció de estudiar Economía "para poder entender mejor la problemática del país". Finalmente, Leonardo Lomelí Vanegas, hoy candidato a Rector de la UNAM, decidió ser las dos cosas: economista e historiador.

Director de la Facultad de Economía durante más de cinco años y secretario general de la máxima casa de estudios a lo largo de otros ocho, considera que esas experiencias le han dado una visión de la universidad en su conjunto. Servirla le proporcionó la oportunidad de conocerla mejor. En el piso 7 del edificio de Rectoría, con las banderas de México y la UNAM a sus espaldas, además de una imponente vista del campus, conversó con La Jornada sobre estas ideas, la problemática y su proyecto para la institución.

LA JORNADA

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Blockchain, la tecnología que busca revolucionar internet

¿Te imaginas conocer los detalles de las próximas elecciones presidenciales de primera mano, desde el primer minuto y en tiempo real? Esto sería posible si el proceso se llevara a cabo con la tecnología blockchain. Esta herramienta, que está detrás de la operación del Bitcoin, la criptomoneda más famosa del mundo, se define como una cadena de bloques que comunica a cientos, miles o millones de computadoras para almacenar y manejar un gran volumen de datos (Big Data) de forma segura y rápida.

LA RAZÓN

Inflación en EU, tema de la semana

Esta semana la atención de los jugadores del mercado se enfocará en el dato de Inflación de Estados Unidos correspondiente a agosto; así como en los datos de producción de México y China y la decisión de política monetaria de la Eurozona. El miércoles se conocerá el dato de Inflación de Estados Unidos para el mes de agosto. El consenso de analistas prevé que se ubique en 3.6% anual. Dicho dato es fundamental para los Inversionistas, pues de él dependen los siguientes pasos de la Fed, de cara a su decisión de política monetaria de noviembre. Por otro lado, el lunes se conocerá la producción Industrial en México y el jueves la de China.

EXCÉLSIOR

Sufre cortes

La plataforma de pagos Square se vio afectada por cortes generalizados el jueves y viernes, lo que dejó a los clientes comerciales en EU sin acceder a sus cuentas ni procesar pagos con tarjeta de crédito.

REFORMA

El dólar alcanza su mejor racha ganadora en 18 años

El dólar acumuló ocho semanas consecutivas de ganancias frente a sus principales cruces internacionales, lo que representó un récord desde 2005. El desempeño de la divisa estadunidense ha sido determinado principalmente por las intervenciones de miembros de la Reserva Federal (Fed); la publicación de cifras económicas con un balance mixto en varias regiones; extensión de los recortes a la producción de crudo de Arabia Saudita y exportaciones de Rusia hasta diciembre; nuevas tensiones comerciales entre China y Estados Unidos y una huelga en Australia que afecta el suministro de gas natural, describió Manuel Jiménez, director de estrategia de mercados de Banorte.

LA JORNADA

Son China y Brasil clave entre BRICS

Aunque el bloque económico de los BRICS quiere crecer, de sus países miembros solo China y Brasil son estratégicos para México. El comercio bilateral de la economía mexicana con el bloque de los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) suma 76 mil 79 mdd. Pero China aporta 78.7% y Brasil 11.8%, de acuerdo con información del Banco de México, INEGI, Secretaría de Economía y del Servicio de Administración Tributaria. Mientras que India, Rusia y Sudáfrica participaron con 9.5% en el primer semestre de este año.

REFORMA

El BCE pide a las empresas acelerar la transición verde

El vicepresidente del BCE, Luis de Guindos, no tiene dudas: "Necesitamos políticas más decisivas para garantizar una transición más rápida hacia una economía neta cero en línea con los objetivos del Acuerdo de París. Avanzar al ritmo actual aumentará los riesgos y costos para la economía y el sistema financiero. Hay una clara necesidad de acelerar el camino hacia París". Lo dijo en Francfort, durante la presentación de los resultados de la segunda prueba de resistencia de la economía al estrés climático realizada por el regulador.

MILENIO DIARIO

El mercado menosprecia el riesgo del cambio climático en los bonos verdes

Los bonos soberanos con etiqueta verde han causado furor en los últimos años. Se trata de emisiones de deuda pública que están vinculadas a la financiación de proyectos que luchan contra el cambio climático. El año pasado se levantaron más de 700.000 millones de euros en todo el mundo con bonos de este tipo. Sin embargo, el precio al que cotiza este activo podría no ser el adecuado. De acuerdo con un informe de Barclays, los inversores estarían minusvalorando el riesgo de daños sobre la naturaleza provocados por el cambio climático y la acción del hombre. Esto podría conducir a una brusca devaluación de esta deuda. Los efectos del cambio climático también pueden impactar en la minería, fundamental para sostener las cuentas públicas de muchos países en vías de desarrollo, precisamente el grupo cuyos bonos verdes más podrían estar afectados por estos cálculos erróneos del riesgo climático, según Barclays.

MILENIO DIARIO

Las grandes economías necesitarán 200 años para reducir a cero las emisiones de CO2

El objetivo de reducir a la mitad las emisiones de gases de efecto invernadero en 2030 puede convertirse en una misión imposible. Así lo refleja un estudio publicado en la revista científica The Lancet, el cual afirma que las 11 grandes economías que han conseguido aumentar su PIB sin emitir más dióxido de carbono tardarán, de seguir al ritmo actual, más de 200 años en reducir a cero sus emisiones. La investigación, realizada por Jefim Vogel, del Instituto de Investigación sobre Sostenibilidad de la Universidad de Leeds (Reino Unido), y Jason Hickel, del Instituto de Ciencia y Tecnología Ambientales de la Universidad Autónoma de Barcelona, es clara: el crecimiento económico supone un obstáculo que ralentiza significativamente el cumplimiento de los objetivos plasmados en el Acuerdo de París.

MILENIO DIARIO

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

	Información al cierre del domingo 10 de septiembre de 2023		
DIVISAS			
	<i>Dólar libre</i>	17.08	18.03
	<i>Dólar</i>	17.58	17.59
	<i>Dólar canadiense</i>	12.88	12.89
	<i>Euro</i>	18.80	18.81
	<i>Libra esterlina</i>	21.93	21.94
	<i>Yen Japonés</i>	0.11	0.11

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
52,505.11	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	22.14
VARIACIÓN EN %:	0.04
EMISORAS A LA ALZA (%):	
FUNO 11	18.38
VOLAR A	12.28
ALTERNA B	3.50
EMISORAS A LA BAJA (%):	
HOMEX	-9.09
CTAXTEL A	-5.82
TRAXION A	-2.43
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	34,576.59
NASDAQ	13,761.52

METALES			
	<i>Compra</i>	<i>Venta</i>	
	\$	\$	
	<i>Oro onza libre</i>	32,150	36,600
	<i>Centenario</i>	39,100	45,050
	<i>Plata onza libre</i>	420	540

TIIE 28	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
11.5012	11.5012

VALOR UDI	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
7.843534	7.846426

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	11.00
91 Días	11.30

PRECIOS DEL PETRÓLEO	
	\$87.23 dólares por barril
	\$90.43 dólares por barril